



## Deuda de B.C. registra el cuarto mayor aumento del país: SHCP

Por Oscar Tafoya

@oscartafoya

La deuda pública de Baja California registra el cuarto mayor incremento de las entidades del país, de acuerdo con las cifras de las cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Cuando entró la administración estatal de Francisco Vega, el endeudamiento de la entidad era de 9 mil 259.4 millones de pesos (cierre 2013), para el 30 de septiembre de 2015, las obligaciones financieras aumentaron a 12 mil 627.9 millones de pesos.

En tan solo 21 meses, la deuda bajacaliforniana (descontando municipios) creció en 3 mil 368.5 millones de pesos, lo que la llevó a situarse entre las cuatro entidades que más se endeudaron del 2013 al 30 de septiembre del presente año.

Entre las entidades con el mayor aumento en el periodo de referencia se encuentran: Nuevo León (11 mil 521.5 millones), Distrito Federal (4,629.3 millones), Sonora (3,875.6 millones), Baja California (12 mil 627.9 millones) y Quintana Roo (3 mil 309.6 millones).

Por el contrario, los estados que destacaron por la reducción de su obligación financiera fueron: Guanajuato (-1,730.6 millones), Estado de México (-1,343.8 millones), Jalisco (-1,315.2 millones), Veracruz (-1,029.4 millones) y Guerrero (648.1 millones).

Para nadie en Baja California es un secreto que las finanzas del estado son pésimas y que no se explica cuál ha sido el trabajo de Antonio Valladolid, encargado de esa secretaría, quien ha mostrado un desconocimiento total en el área.

Y como evidencia, la agencia calificadora HR Ratings bajó la calificación al Estado, con lo que la entidad ve cómo en dos años consecutivos la nota ha sido degradada, ya que hace un año hizo lo mismo Moody's, entidad que en el 2015 por agregado puso la perspectiva en negativa.

HR Ratings en su reporte anunció que revisó a la baja la calificación del Estado de Baja California a HR A+ de HR AA- con Perspectiva Estable y al mismo tiempo la retiró, esto último, trascendió, debido a que a las autoridades estatales no les cuadró la evaluación y decidieron cancelar los servicios de HR.

La revisión a la baja se debe al comportamiento de las principales métricas de endeudamiento de la Entidad, así como a las expectativas en los próximos años. En 2014 la Entidad continuó con el uso de financiamientos a corto plazo, los cuales reportaron al cierre del ejercicio un saldo por 1,095 millones de pesos, mientras que a junio de 2015 se observó un saldo por 1,400 millones de pesos.